
  

 

Konstituierende Sitzung des Fachschaftsrates Informatik und Medien 

Protokoll vom 29.01.2019 

 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2020/21 

Bartel Johann MTB18 Nein Ja 

Becker Kristina BVB17 Ja Ja 

Bernstein Sarah  Nein Ja 

Blanke Anne Jule BMB19 Ja Ja 

Buske Ole MUB19 Ja Ja 

Gmeiner Katinka BKB19 Ja Ja 

Hagemeister Sophie BVB19 Ja Ja 

Kalusniak Maria BKB19 Ja Ja 

Kunz Lea INB19 Ja Ja 

Lommatzsch Jacob MTB19 Ja Ja 

Malcher Anton INB19 Ja Ja 

Münnich Frank INB19 Ja Ja 

Scheck Emma BVB18 Ja Ja 

Schiebener Julian BKB19 Ja Ja 

Schröers Pauline BMB19 Ja Ja 

Siegert  Anne MTB18 Ja Ja 

Urban Jan MTB18 Ja Ja 
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Zwingelberg Fynn MTB19 Ja Ja 

Weber Jannis MIB19 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Gäste 

 

Züling Dertoni Michelle BMB19 Ja Nein 

Krage Annemarie MUB19 Ja Nein 

Müller  Tanja BVB19 Ja Nein 

Breitmeier Stefani BVB17 Nein Nein 

Büker-Liebisch Gregor MTB17 Ja Nein 

Jurczyk Dominik MTB18 Nein Nein 

Kühne Stefanie MUB18 Nein Nein 

Ludwig Maximilian MTB18 Nein Nein 

Lux Michael INB17 Ja Nein 

Mitsch Stephan MTB18 Ja Nein 

Rendgen Wilhelm Werner Erich MTB18 Ja Nein 

Richter Vivien INM18 Nein Nein 

Sassano Raffaele MIM17 TZ Ja Nein 

Vierkorn Corina BMB17 Ja Nein 

Wais Christian BKB18 Ja Nein 

Wolfsteller Robert MTB16 Ja Nein 

Zweiböhmer Annika BKB18 Ja Nein 

Zech Nico  Ja Nein 

Giese Sabine  Ja Nein 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

01.04.2020, LI 203, 12:00 Uhr 
 

TOP Inhalt 
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 GO-Antrag: Stephan übernimmt die Sitzungsleitung 

 Beschlussfähigkeit: 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 17 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 
15:50 Uhr Chris betritt die Sitzung. 
18:45 Jacob verlässt die Sitzung. 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 17 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 
18:47 Jacob betritt die Sitzung. 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 18 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 
18:52 Lea verlässt die Sitzung. 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 17 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 
18:57 Raffaele betritt die Sitzung. 
19:42 Uhr Frank verlässt die Sitzung. 
19:45 Uhr Frank betritt die Sitzung. Raffaele verlässt die Sitzung. 
19:46 Uhr Corina verlässt die Sitzung. Raffaele betritt die Sitzung 
19:48 Uhr Corina betritt die Sitzung. 
… 
21:10 Uhr Anne Siegert verlässt die Sitzung. 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 16 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 
21:57 Uhr Maria verlässt die Sitzung. 
Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 15 von 19 Mitgliedern 
beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist erreicht. 

 Tagesordnung: 
1. Organisatorisches 
2. Vorstellung der Ämter 
3. Bestätigung ehrenamtlicher Mitglieder 
4. Amtsvergaben 
5. Wahl der Unterschriften-Bevollmächtigten 
6. Überblick über Veranstaltungen 
7. FSR-Kennenlernfahrt / Gremienworkshop 
8. T-Shirts 
9. Sonstiges 

1 Organisatorisches 
Nächster Sitzungstermin: 01.04.2020 LI 203 12:00 Uhr 

● Ole: Gibt es schon einen Termin für die StuRa Sitzung. Ich hätte es gerne 
so, dass die Sitzungen sich unterscheiden mit den Terminen. 

● Gregor: Zu den anderen Zeiten gab es immer noch Vorlesungen, daher war 
es sehr umständlich dies hinzubekommen. 
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● Robert: Ihr könntet euch auch mit den Terminen nochmal absprechen. 
● 01. April 2020 steht als 1. Sitzungstermin fest. Der Raum Li 203 ist gebucht. 
● Jan: Könnten wir früher beginnen? 
● Kristina: Die Sitzung geht bestimmt nicht so lange, wenn wir nur die Orga 

regeln. 
● Gregor: Unterschätze nicht die erste Sitzung. 
● Stephan: Eine Einladung folgt. 
● Die Sitzung beginnt 12:00 Uhr. 
● Stephan: Ich reiche eine Liste rum, auf der jeder Name der Mitglieder*innen 

stehen sollte. Bitte füllt sie aus und ergänzt fehlende Namen. 
● Robert: Dahin gehen alle E-Mails bezüglich der FSR Arbeit 

 

2 Vorstellung der Ämter 
● Stephan: Wir fangen mit dem Amt Veranstaltungen an. 

Vorstellung Veranstaltungen (Kristina): 
● Lea: Würdest du (Kristina) dich dieses Jahr wieder aufstellen lassen? 
● Kristina: Ja, dadurch das ich weiß wo die Problematiken liegen und da es 

toll wäre mit einem neuen Team. 
● Anni: Ihr hattet einen Arbeitskreis, waren das nur FSR-Mitglieder? 
● Kristina: Klar da können auch gerne andere Leute teilnehmen im AK, die da 

Lust drauf haben. 
Vorstellung Sprecher*in/Co-Sprecher*in (Stephan): 

● keine Fragen zum Amt 
Vorstellung Finanzen (Annika): 

● Jacob: Was kauft denn der FSR? 
● Robert: Veranstaltungsmaterial, Verpflegung für die Sitzungen, 

Merchandise, Studierende können finanzielle Unterstützungen bekommen 
 

Vorstellung Kasse (Stephan): 
● Robert: Bei Eintrittsgeldern zu Veranstaltungen muss die Kasse 

mitgenommen, nach der Veranstaltung gezählt und direkt ins Büro gebracht 
werden 

● Katinka: Toilettenpausen sind möglich? 
● Robert: Ja klar. 
● Führung Kassenbuch 

Vorstellung Co-Sprecher*in (Florian): 
● Keine Fragen 

Vorstellung Wahlvorstand (Corina): 
● Keine Fragen 

Vorstellung Hochschulpolitik (Corina): 
● Keine Fragen 

Vorstellung Evaluation (Stephan): 
● Jacob: Was wären konkrete Aufgaben? 
● Robert: Es kommen Studierende auf den FSR zu, dann müsst ihr mit der 

Evaluationsbeauftragt*in kommunizieren. 
Vorstellung StuRa Hauptvertretung (Gregor, Nico und Sabine): 

● Wann findet denn die Sitzung statt? 
● Am 26.02.20 14 Uhr G220 Konstituierenden Sitzung des StuRa 
● Robert: Die Referate sind auf der Website aufgelistet. 
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● Nico: Nicht nur für die Referate, sondern dort sind auch alle Ordnungen 
aufgelistet. Gerne als Abendlektüre. 

Vorstellung Beirat Hochschulkolleg (Stephan): 
● Keine Fragen 

Vorstellung Öffentlichkeitsarbeit (Robert/Anne): 
● Jacob: Wie stellst du dir die Discord Pflege vor? 
● Robert: Wenn du reinkommst in die Gruppe, sollte die Person sich 

vorstellen, daher muss dies jemand kontrollieren. Beleidigungen müssen 
geschlichtet/beurteilt werden. Leute die sich nicht vorstellen, werden nach 
einer Frist aussortiert. Den Alumni Bereich pflegen. Auch dort für 
Veranstaltungen werben und den Discord bekannter machen. 

Vorstellung Prüfungsausschuss (): 
● Keine Fragen 

Vorstellung StudiFit (Corina): 
● Keine Fragen 

Vorstellung Bürotechnik (Gregor): 
● Keine Fragen 

Vorstellung CC-Beauftragte*r (Micha): 
● Keine Fragen 

Generelle Fragen: 
● Anni: Der FSR verleiht ja auch Geräte. Gehört das zu einem Amt? 
● Stephan: Ich habe mich meistens darum gekümmert, da ich die Mails 

beantwortet habe. Es kann sein, dass dies sehr unterschiedlich ausfällt.  
● Robert: Ämter hatten auch bestimmte Sachen ausgeliehen für 

Veranstaltungen, da war es angebracht sich um die Rückgabe auch zu 
kümmern. Wie ihr das handhabt ist ein wenig euer Ding.  

● Corina: Ihr könnt euch schonmal Gedanken machen, wie ihr die 
Protokollführung handhaben wollt, bisher hatten wir kein eigenes Amt dafür. 
Es ist sinnvoll rotierend die Protokollierung durchzuführen, damit jedes 
Mitglied mal ein Protokoll schreiben muss. 

● Gregor: Wir haben eine Geschäftsordnung erst neu beschlossen. Diese ist 
nicht festgeschrieben. Ihr seid befähigt diese zu ändern oder durch 
Abstimmungen einzelne Sachen zu ändern. Also ihr könnt das 
Verlaufsprotokoll auch in ein Ergebnisprotokoll ändern. 

● Robert:Ihr müsst nicht exakt den Wortlaut protokollieren. 
● Jannis: Kann ich am Semesterticket mitwirken? 
● Robert: Referat Ökologie und Verkehr sind dein*e Ansprechpartner*in. 
● Ole: Die Verträge wurden erst letztens wieder verlängert.  
● Nico: Der Co-Sprecher muss aus der Mitte des FSR gewählt werden und 

übernimmt bei Ausfall der*s Sprecher*in die gleiche Verantwortung 
 

3 Bestätigung der ehrenamtlichen Mitglieder 
Robert: Vorstellung ehrenamtliche Mitglieder 

● Anträge auf Ehrenamt: Corina Vierkorn, Michelle Züngli Dertoni, Christian 
Wais, Robert Wolfsteller, Tanja Müller, Alexa Wiechmann 

● Corina Vierkorn: Ich empfinde die Arbeit im FSR als sehr sinnvoll und würde 
auch gerne das Projekt Space Invaders fortführen und dabei nicht die 
Bindung zum FSR verlieren 
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GO Antrag auf öffentliche Wahlen 
→ keine Gegenrede 
Wer ist dafür, Corina als ehrenamtliches Mitglied zu bestätigen? -> 18/0/0  
 

● Michelle: Ich würde gern mitmachen, da es gut ist den Studienalltag 
mitzugestalten und mitzuwirken.  

GO Antrag auf öffentliche Wahlen 
→ keine Gegenrede  
Wer ist dafür, Michelle als ehrenamtliches Mitglied zu bestätigen? -> 18/0/0  
 

● Chris: Ich war ein Jahr als Kassenwart dabei, da ich ins Praxissemester 
gehe wollte ich mich gerne noch für die Zeit aufstellen lassen.  

GO Antrag auf öffentliche Wahlen 
→ keine Gegenrede  
Wer ist dafür, Chris als ehrenamtliches Mitglied zu bestätigen? -> 18/0/0 
 

● Robert: Ich habe 4 Jahre FSR 1 ½ Jahre StuRa Erfahrung die ich mitbringe, 
und wie gesagt ich kann auch nicht loslassen. Ich werde nach einem halben 
Jahr mein Studium beendet haben. 

● keine Fragen 
GO Antrag auf öffentliche Wahlen 
→ keine Gegenrede  
Wer ist dafür, Robert als ehrenamtliches Mitglied zu bestätigen? -> 18/0/0 
 

● Tanja: Ich habe Lust mitzuhelfen, es ist eine sinnvolle und dankbare Arbeit. 
● Stephan: Sie wird in absehbarer Zeit nachrücken als gewähltes Mitglied, 

diese Wahl dient nur der Sicherheit 
● Robert: Hast du dir schon Ämter rausgesucht, die du gut findest? 
● Tanja: Wahlvorstand hätte ich mir ausgesucht. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahlen 
→ keine Gegenrede  
Wer ist dafür, Tanja als ehrenamtliches Mitglied zu bestätigen? -> 17/0/1 
 

● Alexa Wiechmann, die Vorstellung übernimmt Stephan: Er liest die Mail vor. 
● Sie war letztes Jahr ehrenamtliches Mitglied, das Jahr davor gewähltes 

Mitglied. Sie belegte u.a die Ämter HoPo, Studifit und Evaluation. Sie würde 
sich gerne weiterhin engagieren 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahlen 
→ keine Gegenrede  
Wer ist dafür, Alexa als ehrenamtliches Mitglied zu bestätigen? -> 18/0/0 
 

4 Amtsvergaben 
Stephan belehrt die neuen Mitglieder über den Ablauf der Wahlen und die 
Mehrheitsvergaben 

4a) Sprecher*in 
● Emma: Ich würde mich als Sprecherin aufstellen lassen, jedoch würde ich 

ungern die Beantwortung der E-Mails übernehmen 
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● Robert: Also das wäre echt schwierig, das geht nicht ohne. 
● Kristina: Das wäre ja die meiste Arbeit, die Sophie dann übernehmen 

würde. 
● Stephan: Alles läuft über E-Mail. Es ist kein Hexenwerk! Man leitet E-Mails 

ja auch an die zuständigen Ämter weiter. Dazu gibt es zu 
Sitzungseinladungen Vorlagen, die man wiederverwenden kann. 

● Lea: Ich könnte mir auch vorstellen mich als Sprecher*in aufstellen zu 
lassen. 

● Julian: Ich könnte es mir auch vorstellen. 
● Emma: Ich würde meine Aufstellung wieder zurückziehen. 
● Sophie: Ich würde mich dann doch noch aufstellen lassen. 
● Robert: Habt ihr Erfahrung in Teamorganisation? 
● Sophie: Ich habe vor einem halben Jahr erst meine Ausbildung 

abgeschlossen. Hier hatte ich auch mal von einer kleinen Gruppe die 
Leitung. Ich lass mich nicht so schnell unterkriegen.  

● Lea: Ich bin in einem Sportverein seit einem Jahr. Hier habe ich mich bei 
Sitzungen und Veranstaltungen beteiligt. Ich habe einen groben Plan wie 
das so abläuft. 

● Julian: Ich habe nicht so viel Sitzungserfahrung. Ich habe schon mal einen 
Flohmarkt organisiert bzw. einen Flohmarktstand.  

● Anne: Könnte jemand auch den Co-Sprecher*in Posten übernehmen? 
● Alle: Ja. 
● Robert: Wie macht ihr das mit den Streitigkeiten intern? 
● Lea: Eventuell im zweier Gespräch bzw. die Parteien, die es betrifft.  
● Julian: ich würde es auch privat klären und wenn relevant alle mit ins Boot 

holen. 
● Sophie: Es braucht eine Mischung aus beidem. Wenn ein Problem besteht 

würde ich wollen, das ich der Ansprechpartner bin. Man könnte es auch in 
Sitzungen klären, persönlich dann auch lieber in kleinem Rahmen. Man 
sollte vor allem dafür sorgen das es geklärt wird. 

● Frank: Wie gut sind eure Deutschkenntnisse? Also in Bezug auf 
Schriftverkehr mit Professoren. 

● Lea und Sophie: Wir waren im Deutsch-Leistungskurs. 
● Julian: Word rettet mich dann. 
● Anne: Es kann ja öfter vorkommen das Absprechungen nicht eurer Meinung 

entsprechen. Ihr müsst mit dem Ergebnis auch leben können und danach 
handeln. Wie geht ihr damit um? 

● Lea: Natürlich ist es einfach zu sagen, dass man neutral handelt. Es ist 
wichtig sein bestes zu geben und dies zu berücksichtigen. 

● Sophie: Man muss sich nicht direkt dazu äußern, dass es nicht passt. 
● Julian: Ich denke, dass ich auch weitestgehend neutral beurteilen kann. 
● Kristina: Fahrt ihr schnell aus der Haut? Könnt ihr mit kritischen Situationen 

umgehen? 
● Sophie: Da würde ich nicht mehr auf mein Deutsch achten aber ich bin 

weder ganz ruhig noch raste ich aus. 
● Lea: Es kann schon passieren, dass man ein wenig überreagiert.  
● Julian: Ich bin da eher der ganz ruhige Typ. Ich kann nicht leiden, wenn sich 

etwas tot diskutiert. 
● Kristina: Ihr solltet ein Gefühl dafür entwickeln, wann in einer Diskussion alle 

wichtigen Argumente besprochen wurden, damit diese beendet werden 

7 



kann. 
● Robert: Wie sieht eure Erreichbarkeit aus? 
● Lea: Ich bin bestimmt mal 2 Wochen nicht erreichbar, aber sonst wäre ich 

schon erreichbar. 
● Sophie: Ich bin eigentlich immer erreichbar. In den Semesterferien wäre das 

kein Thema. 
● Julian: Ich bin auch die Generation Handy. Ich bin ständig erreichbar. 
● Stephan: Wenn ihr möchtet können alle Kandidat*innen sich jetzt nochmal 

äußern 
● keine weiteren Äußerungen 
● Als Sprecher*in aufgestellte Personen: Sophie Hagemeister, Lea Kunz, 

Julian Schiebener 
 
Wahl:  
20 Stimmen sind auf die Kandidatin Lea entfallen. Die Kandidatin wird gefragt 

● Sie nimmt ihr Amt als Sprecher*in an 
18 Stimmen sind auf die Kandidatin Sophie entfallen.  
16 Stimmen sind auf den Kandidat Julian entfallen.  

4b) Co-Sprecher*in 
● Stephan: Gibt es Kandidat*innen? 
● Sophie möchte sich aufstellen lassen. 
● Maria möchte sich aufstellen lassen 
● Stephan: Gibt es Fragen? 
● Frank: Maria wieso möchtest du dich aufstellen lassen? 
● Maria: ich hätte Bock drauf. Ich würde nicht gleich Sprecher*in sein wollen. 

Erfahrungen hatte ich als Filialleiterin. Den riesen Workload würde ich mir 
nicht gleich antun wollen, sondern da reinwachsen. 

● Jacob: Kann ich Julian aufstellen? 
● Julian: Nein ich möchte das nicht.  
● Robert: Lea und Sophie? Kennt ihr euch schon? 
● Sophie: Nein. 
● Stephan: Wenn es keine Fragen gibt, starten wir mit der Wahl. 
● keine Äußerungen. 
● Wahlvorschläge: Sophie Hagemeister, Maria Kalusniak 

Wahl:  
34 Stimmen sind auf die Kandidatin Sophie Hagemeister entfallen. Die Kandidatin 
wird gefragt 

● Sie nimmt ihr Amt als Co-Sprecher*in an 
18 Stimmen sind auf die Kandidatin Maria Kalusniak entfallen.  

4c) Finanzen 
● Katinka möchte sich aufstellen lassen. 
● Stephan: Fragen an Katinka? 
● Chris: Wie gut kannst du mit Geld umgehen? 
● Katinka: Da ich seit ich 17 bin alleine wohne, komme ich ganz gut zurecht. 

Ich habe so etwas ähnliches schon gemacht. Mit Geld kann ich umgehen. 
Und ich geb es ja nicht aus. Ich wohne auch in der Nähe.  

● Kristina: Möchte sich sonst noch jemand aufstellen lassen? 
● keine Anmerkungen. 

GO Antrag auf öffentliche Wahl 

8 



→ Keine Gegenrede 
Wer ist dafür Katinka ins Amt Finanzen zu wählen? 

→ mit 18/0/0 Stimmen  
Katinka nimmt die Wahl an. 

4d) Kassenwart*in 
● Stephan: Gibt es Interessenten für dieses Pflichtamt? Zugelassen sind 

gewählte Mitglieder. 
● Chris: Es ist weniger Arbeit als Finanzer*in zu sein. Mit dieser Person steht 

man stets in Kontakt. 
● Julian: Ja dann würde ich mich aufstellen lassen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 

→ Keine Gegenrede 
Wer ist dafür Julian ins Amt Kassenwart*in zu wählen? 

→ mit 17/0/1 Stimmen  
Julian nimmt die Wahl an. 

4e) Wahlvorstand 
● Pauline: Ich würde es gerne machen. Die Zeit habe ich dafür. Ich bin 

strukturiert genug um mich darum zu kümmern. 
● Corina: Würdest du dich auch in die Wahlordnung einlesen? 
● Pauline: Ja, gehört ja auch dazu. 
● Emma: Muss sie sich auch um die Wahlbeteiligung kümmern? 
● Pauline: Ja da kann man dann ja mit den ÖA Leuten zusammenarbeiten. 
● Stephan: Es hat dieses Jahr nur mäßig stattgefunden, aber das ist ein guter 

Punkt. 
● Kristina: Du kannst im FSR gerne nachfragen, was man zur nächsten Wahl 

besser gestalten könnte, damit die Wahlbeteiligung höher ausfällt. 
 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 

→ Keine Gegenrede 
Wer ist dafür Pauline in das Amt des Wahlvorstands zu wählen? 

→ mit 18/0/0 Stimmen  
Pauline nimmt die Wahl an. 

4f) Wahlvorstand Ersatzvertreter*in 
● Anne: Ich würde mich gerne aufstellen lassen. Ich würde mich gerne darum 

kümmern die Wahlbeteiligung zu erhöhen und Pauline zu unterstützen. 
● Frank: Ich würde mich auch gerne aufstellen lassen, da es gerade bei 

Ausfall der  Vollvertreter*innen wichtig ist, diese zu unterstützen. 
 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 

→ Gegenrede 
 

Anne Jule Blanke, Frank Münnich lassen sich aufstellen 
Wahl:  
30 Stimmen sind auf die Kandidatin Anne Jule Blanke entfallen. Die Kandidatin wird 
gefragt 

● Sie nimmt ihr Amt als Ersatzvertreter*in an 
20 Stimmen sind auf den Kandidaten Frank Münnich entfallen.  
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1 Stimmzettel ohne Stimmabgaben 

4g)1
a  

StuRa - Hauptvertreter*innen 1 
● Ole und Jannis stellen sich auf. 
● Stephan: Es kann immer nur eine Person pro TOP gewählt werden. 
● Stephan: hättet ihr beide Lust auf Hauptvertretung. 
● Sophie: Habt ihr schon konkrete Intentionen warum ihr das machen wollt? 
● Ole: Ich war im alten FSR an der Uni Leipzig auch StuRa-Vertreter. Ich 

würde auch die benötigte Zeit reinstecken und würde auch bis 1 Uhr 
diskutieren bei den Sitzungen. 

● Jannis: Ich habe kein konkretes Ziel. Ich diskutiere gerne. Ich bin persönlich 
der Meinung das ich da mehr rausholen kann. Das ist für mich ein Punkt wo 
man ansetzen könnte. 

● Anne: im StuRa sind die Diskussionen oft sehr hitzig. Wie seht ihr eure 
Fähigkeiten euch da durchzusetzen? 

● Ole: Ich bin dort als stud. Vertretung der Fakultät, alle von mir getroffenen 
Entscheidungen muss ich mit dir selbst vereinbaren. 

● Jannis: Ich habe meinen Standpunkt. Diesen erarbeite ich mir durch Fakten 
und lasse mich ungern bequatschen.  

● Robert: Inwieweit werdet ihr die Meinung des FSR berücksichtigen.  
● Ole: Ich bin Entsandter des FSR und würde dessen Anliegen weitertragen 

in den StuRa. 
● Jannis: Mein eigenes Gewissen spielt eine größere Rolle. Ich würde auf die 

Belange des FSR eingehen, jedoch muss ich es im Endeffekt selbst für 
mich entscheiden. 

● Stephan: Wir machen alphabetisch zwei Wahlgänge.  
 
Erster Kandidat: Ole Buske 
 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Ole als Hauptvertreter 1 in den StuRa zu entsenden? 15/0/2 -> 
absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 
 

4g)1
b 

StuRa - Hauptvertreter*innen 2 
● Stephan: Hier hat sich Jannis aufstellen lassen als Kandidat des 

Wahlgangs. 
 

Zweiter Kandidat: Jannis Weber 
 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Jannis als Hauptvertreter 2 in den StuRa zu entsenden? 17/0/0 -> 
absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 
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4g)2
a 

StuRa - Ersatzvertreter*innen 1 
● Emma stellt sich zur Wahl auf 
● Emma: Ich fand die Vorstellung der StuRa-Themen in der letzten Sitzung 

spannend und würde dies gerne auch machen. 
● Kristina: Es kann gut sein, dass du als Vertreterin öfter in längere 

StuRa-Sitzungen musst. 
● Emma: Das wäre kein Problem für mich. 
● Kristina: Es wäre wünschenswert, dass die Vertreter auch in der Sitzung 

anwesend sind, da die Hauptvertreter eventuell auch in der Sitzung nicht 
anwesend sein könnten.  

● Emma: Ja das kann ich mir vorstellen. 
● Anne: Würdest du öfters zu den Sitzungen gehen, auch wenn die beiden 

Hauptvertreter*innen auch zu dieser gehen, um informiert zu sein? 
● Emma: Ja. 
● Florian: Es können kritische Themen im StuRa besprochen werden. Wie 

eisern kannst du bleiben wenn du unter Druck gesetzt wirst? 
● Emma: Es hat da nichts mit mir persönlich zu tun, ich denke da kann ich 

eisern bleiben ohne überwältigt zu sein. 
 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Emma als Ersatzvertreter*in 1 in den StuRa zu entsenden? 13/1/3 --> 
absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 

4g)2
b 

StuRa - Ersatzvertreter*innen 2 
● Michelle und Frank stellen sich zur Wahl auf. 
● Robert: Wärst du trotzdem bereit auch im Winter zu kommen? 
● Frank: Mit Winter- oder Nachtzeiten hab ich kein Problem. An 

Wochenenden oder zur späten Zeit muss ich öfters arbeiten, deswegen bin 
ich das gewohnt. 

● Anne: Wie kollidieren die Sitzungen mit dem Schichtdienst? 
● Frank: Mein Dienstplan steht anderthalb Monate im voraus fest, daher kann 

ich das einplanen. 
● Michelle: Ich würde doch lieber meine Aufstellung zurückziehen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Frank als Ersatzvertreter*in 1 in den StuRa zu entsenden? 15/0/2 --> 
absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 

4h) Hochschulpolitik 
● Jacob: Ich würde mich aufstellen lassen, weil es mir gefallen würde Projekte 

zu entwickeln oder frei zu arbeiten.  
● Robert: Willst du nur Projekte machen, oder auch politische Themen? 
● Jacob: Das geht für mich im Einklang.  
● Anne: HoPo ist ja auch Hochschulübergreifend. Hättest du da auch Lust 

dich mit den anderen FSR HoPo-Refs zu vernetzen? 
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● Jacob: Ich kann mir den Umfang noch nicht ganz vorstellen. 
● Jacob: Wie war das mit dem Fakultätsrat nochmal? 
● Corina: Der tagt meistens auch am Mittwoch. Die Sitzungen sind öffentlich. 

Du kannst auch gerne dort teilnehmen oder die Vertreter*innen ansprechen. 
 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Jacob in das Amt Hochschulpolitik zu wählen? 14/0/3  
--> absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 

4i) Evaluation 
● Stepan: Ein Amt das nebenher laufen kann oder aber auch ein Amt in das 

man mehr Zeit investieren kann. 
● Frank: Wir hatten jetzt erst eine Auswertung und ich fand es spannend die 

Ergebnisse zu sehen. Ich fände es schön, wenn es noch eine zweite Person 
geben würde innerhalb des FSR mit der man sich zusammentun kann. 

● Stephan: Ihr müsst ja die Evaluation nicht selbst durchführen. Ihr seid ja nur 
der Mittler. 

● Ole: Man gibt dann eine Evaluation in Auftrag und mehr nicht? 
● Stephan: Ja genau. 
● Ole lässt sich für das Amt aufstellen. Frank zieht zurück. 
● Stephan: Gibt es noch Fragen? 
● Keine Fragen mehr. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Ole in das Amt Evaluation zu wählen? 17/0/0  
--> absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 

4j) Beirat Hochschulkolleg 
● Julian lässt sich aufstellen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl 
 → keine Gegenrede 
 
Wer ist dafür, Julian für das Amt Beirat zum Hochschulkolleg zu wählen? 16/0/1  
--> absolute Mehrheit. 
Der Kandidat nimmt die Wahl an. 

4k) Veranstaltungen 
● Kristina, Anne, Jan, Tanja und Annemarie stellen sich auf. 

GO Antrag auf neuen Tagesordnungspunkt Erweiterung Veranstaltung 
→ keine Gegenrede 
 
 

4k2) Erweiterung des Amts Veranstaltung 
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● Katinka: Da es so viel Arbeit ist und auch mal jemand weggefallen ist wäre 
es sinnvoll es auf mehrere Personen aufzuteilen. 

● Kristina: Eigentlich nicht notwendig, wenn sich 3 Leute wirklich beteiligen. 
Da ich alleine war, war es ein größerer Aufwand. Ich würde es nur auf 4 
erweitern, oder nur einen AK gründen in dem noch andere mitarbeiten 
könnten. 

● Ole: Ich denke auch, dass Arbeitskreise reichen würden. Die Frage ist wie 
man das dann bezeichnet. Entweder eine neue Stelle oder ein Arbeitskreis. 

● Anne: Wir sind letztes Jahr von 2 auf 3 gegangen. Die 3 Stellen sind für 
jeweils 3 Veranstaltungen gedacht. Die 4. Stelle wäre dann eher unnötig. Es 
ist kritisch wenn zu viel Leute zuständig sind. Ein AK mit engagierten Leuten 
wäre ausreichend.  

● Florian: Jeder im Fachschaftsrat kann jedem Amt was zuarbeiten. Die 
Ämter sind dafür da damit jemand den Hut auf hat. 

● Robert: Ich bin auch der Meinung, dass eine Amtserweiterung nicht sinnvoll 
wäre, nur weil Leute wegfallen könnten. Ich denke es wäre nur sinnvoll eine 
vierte Stelle zu etablieren, wenn sich jemand bereit erklärt wieder mehr 
Veranstaltungen für die Informatiker zu organisieren. 

● Jan: Ich denke, es ist nicht unbedingt notwendig, dass jeder einzeln für eine 
bestimmte Veranstaltung zuständig ist. Ich denke, wenn Leute Bock haben, 
sollte es eine vierte Stelle geben.  

 
Wer ist dafür, das Amt Veranstaltungen auf 4 Personen auszuweiten? 
→ 7/9/1 
Erforderliche Mehrheit nicht erreicht, dass Amt wird nicht auf 4 Personen erweitert. 
 

● Annemarie: Ich hab auf jeden Fall Lust Veranstaltungen zu planen und zu 
organisieren. Ich hab Erfahrung darin und habe in der Vergangenheit im 
Karnevalsverein und hier in der HTWK mehrere Veranstaltungen 
organisiert. 

● Tanja: Ich hatte Lust auf dieses Amt. Ich hab in der Schule ein Fest 
organisiert und da habe ich gemerkt, dass es mir Spaß macht. Erstmal ist 
es Arbeit, doch wenn es dann klappt, ist es schön zu sehen. 

● Jan: Ich habe im Laufe des letzten Jahres gesehen, wieviel Spaß mir das 
machen würde. Wir hatten Projektmanagement im letzten Semester und 
das würde ich gerne weitermachen. Ich bin auch dort Projektleitung. 

● Anne: Ich war mehrere Jahren Klassensprecherin und habe da bei vielen 
Veranstaltungen mitgeholfen. Im FSR habe ich mich für das Amt 
Veranstaltungen aufstellen lassen, doch dann leider niedergelegt aus 
Zeitgründen. Durch die Ersti-Tage konnte ich sehr viel Erfahrungen 
sammeln und weiß jetzt, worauf man achten muss, damit es klappt. 

● Kristina: Ich bin im 5. Semester BVB und habe Erfahrung als Projektleiterin 
im Schwerpunkt Veranstaltungsmanagement auf der Buchmesse. Ich habe 
letztes Jahr das Amt Veranstaltungen weitestgehend alleine übernommen. 
Deswegen sehe ich mich durchaus in der Verantwortung es zu meistern. Ich 
weiß jetzt, was schief laufen kann und würde es jetzt besser machen. Ich 
freue mich Teil eines hoffentlich gut funktionierenden Teams zu sein. 

● Stephan: Gibt es noch Fragen? 
● Nein. 
● Stephan: Dann können wir zur Wahl kommen. 
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● Wahlzettel werden ausgeteilt. 
 
19 Stimmen Kristina → nimmt das Amt an 
16 Stimmen Jan → nimmt das Amt an 
7 Stimmen Anne  → nimmt das Amt an 
6 Stimmen Annemarie  
4 Stimmen Tanja 

4l) ÖA 
● Maria, Michelle und Katinka lassen sich zur Wahl aufstellen. 
● Stephan: Wir haben auch noch eine schriftliche Bewerbung. Und zwar von 

Alexa. 
● Stephan liest die Bewerbung von Alexa vor. 
● Sophie: Ist es so wie bei dem Amt Veranstaltungen, dass Menschen dazu 

kommen, die nicht im Amt sind? 
● Robert: Eher nicht. Die ÖA ist Accountgebunden, weswegen sie nur von 

ausgewählten Vertreter*innen durchgeführt wird. 
● Kristina: Alexa fügt noch hinzu, dass sie Erfahrung mit Typo3, WordPress, 

InDesign und Gendern hat. 
● Michelle: Mich interessiert die Arbeit an der Website um neue Erfahrungen 

zu sammeln. Ich habe Erfahrungen mit Layoutprogrammen, wie InDesign 
durch meine Ausbildung. 

● Maria: Ich kenne mich in Punkto Webseiten aus durch meine vorherige 
Ausbildung. Ich würde gerne die Bewerbung für die Wahlen verstärken. 

● Katinka: Ich habe in meinem FSJ Öffentlichkeitsarbeit gemacht. Vorallem 
Plakate für Veranstaltungen, auch Photoshop. Ich würde mich auch gerne 
um die Website kümmern. 

● Robert: Versteift euch bitte nicht nur auf die Social-Media Kanäle. Meine 
Empfehlung ist, dass sich nur einer um die Social-Media Kanäle kümmert. 
Die anderen sollten sich denke ich um Discord, Website, Berichterstattung, 
Pinnwände und Büchertisch engagieren. 

● Michelle: Ich würde mich gerne um Büchertisch und Aushänge kümmern. 
● Anne: Es ist wichtig die Veranstaltungen und Feiern zu publizieren. Ich 

denke es ist wichtig bei den Veranstaltungen dabei zu sein, um dann vor Ort 
zu posten. 

● Robert: Öffentlichkeitsarbeit ist ständig präsent. Es können auch in den 
Semesterferien Anfragen kommen. 

● Wahlzettel werden ausgeteilt. 
 
17 Stimmen Alexa → wird in der nächsten Sitzung gefragt, ob sie die Wahl 
annehmen will. 
13 Stimmen Katinka → nimmt das Amt an 
9 Stimmen Maria → nimmt das Amt an 
9 Stimmen Michelle 

4m) Prüfungsausschuss Hauptvertretung M1 
● Michelle lässt sich zur Wahl aufstellen. 
● Michelle: Ich denke das ist eine gute Möglichkeit, um bei den Prüfungen 

hinterher zu sein. Ich habe bereits in einer Sitzung von einem 
Prüfungsausschuss gesessen. 

GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
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-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Michelle in den Prüfungsausschuss Haupvertretung M1 zu wählen? -> 
17/0/0 -> Absolute Mehrheit  
Die Kandidatin nimmt das Amt an. 
 

4n) Prüfungsausschuss Ersatzvertretung M1 
● Robert: Ich war vor 2 Jahren schon einmal im Prüfungsausschuss und 

würde das Amt jetzt nochmal begleiten, um vielleicht noch Michelle ein 
bisschen zu unterstützen. Ich denke ich bin gut informiert über die 
verschiedenen Ordnungen der Studiengänge. 

● Stephan: Gibt es noch Fragen? 
● Keine Fragen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Robert in das Amt Prüfungsausschuss Ersatzvertretung M1 zu 
wählen? -> 17/0/0 -> Absolute Mehrheit 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 
 
 
 

4o) Prüfungsausschuss Hauptvertretung M2 
● Annemarie lässt sich zur Wahl aufstellen. 
● Annemarie: Ich finde das grundsätzlich ganz interessant. Ich würde gerne 

die Studierenden mehr aufklären und beraten. 
● Stephan: Gibt es noch Fragen? 
● Keine Fragen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Annemarie in das Amt Prüfungsauschuss Hauptvertretung M2 zu 
wählen? -> 17/0/0 -> Absolute Mehrheit 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 
 
 

4p) Prüfungsausschuss Ersatzvertretung M2 
● Tanja und Sophie lassen sich zur Wahl aufstellen. 
● Tanja: Ich würde mich gerne einsetzen. Ich würde gerne die 

Hauptvertretung in ihren Aufgaben unterstützen. 
● Sophie: Mir geht es darum, dass ich dadurch näher an den Studis bin, im 

Gegensatz zum Amt der CO-Sprecherin. 
● Stephan: Gibt es noch Fragen? 
● Keine Fragen. 
● Wahlzettel werden ausgeteilt. 

 
35 Stimmen Tanja → Wahl wurde angenommen 
11 Stimmen Sophie 
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5 Prüfungsausschuss Hauptvertretung Informatik 
● Frank lässt sich zur Wahl aufstellen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Frank in das Amt Prüfungsauschuss Hauptvertretung M2 zu wählen? 
-> 17/0/0 -> Absolute Mehrheit 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 

4r) Prüfungsausschuss Ersatzvertretung Informatik 
● Robert schlägt Anton vor. 
● Anton nimmt den Vorschlag an. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Anton in das Amt Prüfungsauschuss Ersatzvertretung Informatik zu 
wählen? -> 17/0/0 -> Absolute Mehrheit 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 

4s) StudiFit 
● Maria lässt sich zur Wahl aufstellen. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Maria in das Amt StudiFit zu wählen? -> 17/0/0 -> Absolute Mehrheit 
Die Kandidatin nimmt das Amt an. 

4t) Bürotechnik 
● Fynn und Jakob lassen sich zur Wahl aufstellen. 
● Fynn: Ich hab Lust mich zu engagieren. 
● Jacob: Es macht mir Spaß aufzuräumen, sodass es ein ordentlicher und 

sortierter Ort ist.  
● Anne: Wie ist eure Zuverlässigkeit? Wir hatten das Problem, dass kleine 

Besorgungen lange aufgeschoben wurden. 
● Fynn: Ich denke ich kriege das hin. 
● Jacob: Ich denke ich kriege das hin. 
● Robert: Wie weit kennt ihr euch mit Microsoft und Linux aus? 
● Jacob: Ich hab noch nie mit Linux gearbeitet. 
● Fynn: Ich auch nicht. 
● Katinka: Wenn ihr Fragen habt, kommt gerne auf mich zu. 
● Stephan: Unser Bürobeauftragter hat sich vorallem um Hardware 

gekümmert. Sonst noch Fragen? 
● Keine Fragen. 
● Wahlzettel werden ausgeteilt. 

 
39 Stimmen Fynn → Wahl wurde angenommen. 
11 Stimmen Jacob 

4u) CC-Beauftragte*r 
● Anton lässt sich aufstellen. 
● In dem Amt interessiert mich vor allem die technische Seite und ich kenne 
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mich auch mit Linux aus. 
● Robert: Mich interessiert inwieweit du bezüglich des Discord-Bots 

klarkommst. 
● Anton: Ich habe schon mit Discord gearbeitet und auch Bots eingebunden. 
● Robert: Inwieweit kannst du auf Studierende zugehen, wenn sie Fragen 

bezüglich des Servers haben? 
● Anton: Ich sehe da keine Probleme. 

 
GO Antrag auf öffentliche Wahl. 
-> keine Gegenrede 
Wer ist dafür Anton in das Amt CC-Beauftragte*r zu wählen? -> 17/0/0 -> Absolute 
Mehrheit 
Der Kandidat nimmt das Amt an. 

5 Wahl der Unterschriften-Bevollmächtigten 
● Stephan: Mein Vorschlag ist es, dass, so wie im letzten Jahr den/die 

Sprecher/in, den/die Kassenwart/in und den/die Finanzer/in als 
Unterschriften-Bevollmächtigten zu bestimmen. 

● Vorschlag wird positiv angenommen. 
 
Wer ist dafür als Unterschriften-Bevollmächtigten die Sprecherin, den Kassenwart 
und die Finanzerin zu bestimmen? 
-> 17/0/0 -> Absolute Mehrheit 

6 Überblick über Veranstaltungen 
April: 

● FSR Kennenlernfahrt  
Mai: 

● Hochschulinformationstag 9.Mai,  
○ Stephan: Ich hätte gerne dazu ein Votum, ob der FSR bereit ist, sich 

beim Hochschulinformationstag einzubringen. 
Wer ist dafür, dass der FSR am 9. Mai am Hochschulinformationstag teilnimmt? -> 
13/0/3 -> Mehrstimmig für ja. 

● Lange Nacht der Computerspiele (Man-/Womanpower) 
Juni: 

● Hochschulsommerfest 
Oktober/November: 

● Ersti-Tage 
● Ersti-Fahrt 
● Ersti-Party 

November/Dezember: 
● Graduiertenfeier  
● Weihnachtsveranstaltungen (Weihnachtsfeier, Nikolausbrunch, etc.) 

Januar: 
● Wahlen 
● Tag der offenen Hochschultür 
● Konsti-Sitzung 

 
21:10 Uhr Anne Siegert verlässt die Sitzung. 

7 FSR-Kennenlernfahrt / Gremienworkshop 
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● Stephan: Meine Frage ist es, ob ihr gewillt seid, eine FSR-Kennenlernfahrt 
zu organisieren? 

● Kristina: Ich würde es Alexa überlassen und nur unterstützend zur Seite 
stehen. 

● Robert: Ich denke es könnte Probleme mit der Finanzierung geben. 
● Kristina: Wir haben die Zusicherung aus dem letzten Jahr von StudiFit 

bekommen zwecks Finanzierung. Ich denke einer Finanzierung steht nichts 
im Weg. 

● Stephan: Gibt es hier Freiwillige, die Lust haben das mitzuorganisieren? 
● Pauline und Ole bekunden ihr Interesse. 
● Stephan: Ich denke es wäre gut wenn ihr euch mit Alexa, die auch Interesse 

bekundet hat, zusammenschließt und den FSR darüber informiert. 
● Katinka: Ich denke es wäre eine gute Idee das Essen selbst zuzubereiten. 

Das schweißt dann auch die Gruppe mehr zusammen. 

8 T-Shirts 
● Stephan: Ihr könnt über T-Shirts oder Hoodies reden. Es geht vorallem 

darum bei öffentlichen Auftritten den FSR nach außen zu repräsentieren. 
Die Frage wäre, ob ihr auch T-Shirts oder Hoodies haben wollt? 

● Kristina: Uns ist aufgefallen, dass wir im Sommer nicht so viele 
Veranstaltungen haben und eher im Winter die Veranstaltungen stattfinden, 
wo es sinnvoll wäre, FSR-Merch zu tragen. Ich würde vorschlagen, dass wir 
wintergerechte Kleidung bestellen.  

● Katinka: Wie wäre es mit Jacken wie beim StuRa? Diese können entweder 
offen oder geschlossen getragen werden. Ich habe Erfahrung mit einer 
Website, wo man fairtrade und regional bedruckte Kleidung kaufen kann. 

● Robert: Kann man dort auch Druck und Kleidungsstücke in der Rechnung 
trennen? Das ist eventuell für die Finanzierung durch Studifit relevant. 

● Katinka: Ich kann nochmal nachschauen und auch einen Pulli mitbringen. 
● Robert: Ich denke es ist zu spät wenn wir uns dazu in der nächsten Sitzung 

Gedanken machen. Es ist auch in der Übergangsphase realisierbar. 
Meinungsbild:  
Wer ist für T-Shirts? 
Wer ist für Kapuzenpullover? 
Wer ist für Jacken? 
 
Meinungsbild zeigt, dass die Mehrheit für Kapuzenpullover ist. 
 

● Robert: Vorschlag Hoodies unbedruckt kaufen und im Medienzentrum 
drucken lassen. 

● Florian: Es besteht auch die Möglichkeit Kleidungsstücke ohne Namen zu 
drucken. Damit diese wiederverwendet werden können. 

● Robert: Meine Erfahrung zeigt, dass es günstig ist auf öffentlichen 
Veranstaltungen den Namen gut sichtbar zu haben. 

● Frank: Der Name ist aufjedenfall wichtig um mit Studis in Kontakt zu 
kommen. 

● Sophie: Es können auch Namensschilder verwendet werden. 
● Ole: Ich wäre auch für Namensschilder, da sind Namen auch gut 

austauschbar. 
● Florian: Vielleicht hat nicht jeder Lust außerhalb der Hochschule mit Namen 
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auf dem T-Shirt rumzulaufen. Um als Mitglied des FSR angesprochen zu 
werden ist kein Name erforderlich. 

● Robert: Ich finde es kontraproduktiv, wenn man ohne Name rumläuft. Das 
wirkt für mich anonymisiert und elitär. 

● Nico: Siebdruck ist wahrscheinlich das nachhaltigste Druckverfahren. 
● Stephan: Mir scheint es wichtig eine Abstimmung zu machen. 

Wer ist dafür die FSR-Shirts mit Namen bedrucken zu lassen? 
-> 3/10/3 -> mehrheitlich abgelehnt 
 

● Sophie: Ich finde schwarz als Farbe unauffällig. 
● Florian: Andere Farben als schwarz würden nicht so gut zum HTWK-Design 

passen. 
● Robert: Schwarz würde auch zu unserem Logo passen. 
● Anne: Es gibt auch ein Dunkelblau im HTWK-Design. 
● Florian: Ich würde um ein Meinungsbild plädieren. 
● Stephan: Ich würde gerne den Raum noch weiter offen halten, um weitere 

Vorschläge einzuholen. Der FSR hat im Corporate Design grau und orange 
als Farben gewählt um eine weitere Möglichkeit zu nennen. 

● Kristina: Würden mehrere Farben nicht mehr kosten? 
● Katinka: Solange das Logo einfarbig bleibt, ist der Preis gleich. 

 
GO Antrag auf Meinungsbild, ob grau-orange als Farbkombination gewählt werden 
soll? 
-> Gegenrede 
Wer ist dafür das Meinungsbild durchzuführen? 
-> 1/13/2  -> GO Antrag mehrstimmig abgelehnt 
GO Antrag auf Meinungsbild: Wer ist dafür die Hoodies schwarz zu lassen? 
-> deutliche Mehrheit 

9 Sonstiges 
● Stephan: Welchen Kommunikationskanal wollt ihr nutzen? 

 
Wer ist dafür Telegram zu benutzen? 
3/6/6 -> mehrheitlich dagegen 
 
Wer ist dafür WhatsApp zu benutzen? 
13/1/1 -> mehrheitlich dafür 
 

● Stephan: Wer will sich um die Gründung der WhatsApp-Gruppe kümmern? 
● Sophie: Das würde ich machen. 
● Die Liste mit Telefonnummern wird herumgegeben. 
● Robert: Ich werde eine Google-Excel-Liste anlegen mit allen Kontaktdaten 

von allen Mitgliedern. 
● Robert: Ich würde gerne vorschlagen, dass wir uns im März treffen und ich 

euch das FSR-Büro und alles wichtige dazu zeige. 
 

● Stephan: Hier sind die Transponderanträge. Bitte ausfüllen, damit ich sie 
morgen gleich mit abgeben kann. 

● Transponderanträge werden ausgegeben und wurden an Stephan 
ausgefüllt zurückgegeben. 
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Ende der Sitzung: 22:06 Uhr 
 
Für das Protokoll verantwortlich:  
 
Leipzig, den ________________ 
 
 
_______________________  

() 
 
 
_______________________  

() 
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